

REDACTION :
ROUBAIX, 55, rue des Fabriciens (près la place du Triècle).
TOURCOING, rue Verte, 63

Bureau administratif :
Rue Nationale, 51, à Lille

PRIX DES ABONNEMENTS :
Régulier-Trouvaille :
Trois mois : 4 fr. 50. — Un an : 18 fr.
Nord et départements limitrophes
Trois mois : 5 francs. — Un an : 20 francs.

DE ROUBAIX-TOURCOING

Journal Républicain Quotidien

FAITS DIVERS : . . . 0 fr. 25
LOCALS : . . . 0 fr. 25
ANNONCES : . . . 0 fr. 25
RECLAMES : . . . 0 fr. 25

Les annonces sont reçues aux bureaux du journal à Paris, dans le département de la Seine, rue de Valenciennes, 10, rue Talbot.

TÉLÉPHONE

Elections Sénatoriales DU 7 JANVIER 1906

CANDIDATS

du Congrès Républicain Départemental

- Alfred Girard,**
Membre du Conseil supérieur du Commerce et de l'Industrie, Valenciennes, Sénateur sortant.
- Maxime Lecomte,**
Avocat, Docteur en droit, ancien Secrétaire du Sénat, Membre de la Commission des Douanes, Rapporteur du budget de la Justice, Sénateur sortant.
- Auguste Potié,**
Cultivateur, Membre du Conseil supérieur de l'Agriculture et de la Commission des Douanes, Conseiller général, Maire d'Haubourdin, Sénateur sortant.
- Jean Trystram,**
Président de la Chambre de Commerce de Dunkerque, Sénateur sortant.
- Paul Hayez,**
Industriel, Membre de la Chambre de Commerce de Douai, Conseiller d'arrondissement, Sénateur sortant.
- Paul Bersez,**
Député, Maire de Cambrai, Vice-Président du Conseil général du Nord.
- Charles Dabierre,**
Professeur à la Faculté de Médecine, Conseiller municipal de Lille.
- Evvard Eliez,**
Député, Président du Conseil général du Nord, Maire de Bapaume.

LES FAITS DU JOUR

— Au sujet de l'affaire d'espionnage de Marcellite, un drapeau d'arborer un drapeau de l'arsenal de Toul.

— A Bully-Grenay, un bébé de quatre ans a été brûlé vif dans son berceau.

— La victime de l'accident de Murchin, le garde-train Assolin, pleint de mourir à l'hôpital de Lens.

OPINIONS

L'Assistance hétérofamiliale

L'adoption de la loi sur l'assistance obligatoire, applicable à partir du 1er janvier 1907, a donné une impulsion nouvelle aux diverses combinaisons énoncées au sujet de l'assistance aux vieillards. On peut les ramener à trois principales, l'hospitalisation, l'assistance hétérofamiliale et l'assistance hétérofamiliale.

Nous ne dirons rien de l'hospitalisation, méthode connue de tous, qui consiste à confier les vieillards dépourvus de ressources à des établissements spéciaux où on les nourrit et où on les entretient; nous nous occuperons spécialement du placement hétérofamilial, c'est-à-dire du régime de l'assistance au vieillard placé chez sa propre famille, et du placement hétérofamilial, c'est-à-dire du régime de l'assistance du vieillard isolé confié à une famille étrangère.

Dans le système hétérofamilial, il est nécessaire d'établir une surveillance pour s'assurer que le vieillard placé chez des étrangers y est convenablement traité; aussi son application amène-t-elle à rechercher le groupement des assistés, à créer de véritables colonies de vieillards; c'est le but poursuivi par l'assistance publique de Paris dans la colonie de Luzy-Lévy, dans le département de l'Ailier. Remarquons d'abord que les populations agricoles paraissent plus aptes à recevoir des vieillards que les populations industrielles toujours plus nerveuses, souvent dispersées à la vue d'estime et à tous ses inconvénients. Lorczy-Lévy, où a été établie la colonie, est une commune de 3 638 habitants, dont la population agricole est de 3 500 habitants.

L'autorisation de recevoir des vieillards n'est accordée qu'à ceux qui offrent des garanties suffisantes de moralité; la nourriture à fournir aux pensionnaires doit être saine et abondante et en général la même que celle de la famille. Les assistés reçoivent au moins par semaine trois kilos et demi de pain, un litre de vin, de la viande fraîche quatre fois dans la semaine, pour un poids total de un kilogramme environ, indépendamment des légumes, du lait, du beurre, des œufs et du fromage. Les chambres servies de logement doivent, en règle générale, avoir un cubage de vingt mètres cubes par personne, être munies de fenêtres, de préférence pleinches ou en tout au moins dalles à vitre.

SERVICE SPÉCIAL

NOS TÉLÉGRAMMES

L'affaire d'espionnage de Marcellite

DEUX ARRESTATIONS

Marseille, 24 décembre.

La suite du démantèlement des documents saisis chez les comités Wolff et Wigner, dont nous avons annoncé hier l'arrestation pour espionnage, nous apprend que les deux individus ont été arrêtés par la police de Marseille le 23 décembre, au 10, rue de la République, au moment où ils se rendaient à la gare.

Il paraît que Wolff et Wigner étaient venus s'installer à Marseille non dans le but d'avoir des renseignements particuliers sur le défilé de la ville, mais pour dévaliser les renseignements qu'ils recueilleraient de la Tour de l'Arrière, notamment un mot sur son état de santé et de sa fortune.

La suite de la procédure opérée hier et devant le nombre de documents saisis à l'égard de Wolff et Wigner, il n'est pas étonnant qu'ils aient été arrêtés par la police de Marseille le 23 décembre, au 10, rue de la République, au moment où ils se rendaient à la gare.

Les deux arrestations ont été opérées dans le plus grand mystère par les agents de la police de Marseille, qui a fait appeler les deux individus à son poste à l'heure où ils se rendaient à la gare.

Les deux individus ont été arrêtés par la police de Marseille le 23 décembre, au 10, rue de la République, au moment où ils se rendaient à la gare.

La Révolution en Russie

Révolte et répression

Saint-Petersbourg, 24 décembre.

A Moscou, la lutte est terrible; la répression est impitoyable, et la résistance des insurgés acharnée. Il y a des retours offensifs après chaque déperdition de révolutionnaires.

Les troupes ont occupé les principales villes de la province de Moscou, et les insurgés ont été dispersés. Les troupes ont occupé les principales villes de la province de Moscou, et les insurgés ont été dispersés.

Les troupes ont occupé les principales villes de la province de Moscou, et les insurgés ont été dispersés.

Les Journaux du Jour

LES RELATIONS ANGLO-ALLEMANDES

Le Morning Post, de Berlin, déclare tenir de sources autorisées que le premier bourgmestre de Berlin a l'intention d'inviter le lord-maire de Londres à visiter, au mois de janvier prochain, la capitale allemande.

Le Morning Post, de Berlin, déclare tenir de sources autorisées que le premier bourgmestre de Berlin a l'intention d'inviter le lord-maire de Londres à visiter, au mois de janvier prochain, la capitale allemande.

Les Elections Sénatoriales

COMME IL Y A 18 ANS

Les députés sénatoriaux ont pu constater les candidats au scrutin du 7 janvier, leur valeur personnelle, leurs titres, leur mandat qu'ils sollicitent, leurs opinions, au moment où ils se rendent à Paris, à la République, au département. Ils peuvent déjà juger quels sont ceux qui ont le plus de chances de défendre les intérêts de la démocratie et de notre région. Ils peuvent mettre en parallèle les programmes émis, et dire de quel côté est la sincérité, la franchise, la conscience des députés à remplir, le véritable dévouement à la Patrie.

Et ils peuvent aussi comparer les différents procédés de politisme, les moyens employés par les divers candidats pour influencer la conscience des électeurs et faire triompher leur cause.

Dans le Parti républicain, de l'ère républicaine, la bataille des idées. On dit que les députés à Paris ont une tâche délicate; c'est à dire qu'ils ont à résoudre des questions politiques, religieuses, économiques et sociales à l'ordre du jour. C'est à dire qu'ils ont à résoudre des questions politiques, religieuses, économiques et sociales à l'ordre du jour.

Incendie criminel à la Guadeloupe

Pointe-à-Pitre, 24 décembre.

Une dépêche de la Guadeloupe, parvenue dimanche matin au ministère des Colonies, annonce que le 23 décembre, à 2 heures de nuit, 5 heures après l'arrivée du courrier français, le lendemain de la commémoration de la prise de la ville de Saint-Pierre, un incendie a éclaté dans la maison de la rue de la République, appartenant à M. Wolff.

Le feu a éclaté dans la maison de la rue de la République, appartenant à M. Wolff.

Bandits de grands chemins

Marseille, 24 décembre.

Une dépêche de Marseille, parvenue dimanche matin au ministère des Colonies, annonce que le 23 décembre, à 2 heures de nuit, 5 heures après l'arrivée du courrier français, le lendemain de la commémoration de la prise de la ville de Saint-Pierre, un incendie a éclaté dans la maison de la rue de la République, appartenant à M. Wolff.

Le feu a éclaté dans la maison de la rue de la République, appartenant à M. Wolff.

Del'entolage à la folie

Le 23 décembre, à 2 heures de nuit, 5 heures après l'arrivée du courrier français, le lendemain de la commémoration de la prise de la ville de Saint-Pierre, un incendie a éclaté dans la maison de la rue de la République, appartenant à M. Wolff.

Le feu a éclaté dans la maison de la rue de la République, appartenant à M. Wolff.

Un scandale en Mauritanie

Paris, 24 décembre.

M. Roume, gouverneur général de l'Afrique occidentale, a été nommé par le ministre de la Guerre à la tête de la mission de Mauritanie.

M. Roume, gouverneur général de l'Afrique occidentale, a été nommé par le ministre de la Guerre à la tête de la mission de Mauritanie.

Echos et Nouvelles

Le 23 décembre, à 2 heures de nuit, 5 heures après l'arrivée du courrier français, le lendemain de la commémoration de la prise de la ville de Saint-Pierre, un incendie a éclaté dans la maison de la rue de la République, appartenant à M. Wolff.

Le feu a éclaté dans la maison de la rue de la République, appartenant à M. Wolff.

La Garde Républicaine à Londres

Paris, 24 décembre.

On annonce que le ministre de la Guerre vient d'autoriser la musique de la garde républicaine à se rendre à Londres, la semaine prochaine.

On annonce que le ministre de la Guerre vient d'autoriser la musique de la garde républicaine à se rendre à Londres, la semaine prochaine.

Le Maroc et l'Entente Cordiale

L'Observateur de Londres dit à propos de la conférence d'Algérie:

Si l'Allemagne est sûre de ses protections d'ambassadeurs, elle ne sera pas en France, elle ne sera pas en France, elle ne sera pas en France.

Si l'Allemagne est sûre de ses protections d'ambassadeurs, elle ne sera pas en France, elle ne sera pas en France, elle ne sera pas en France.

Un scandale en Mauritanie

Paris, 24 décembre.

M. Roume, gouverneur général de l'Afrique occidentale, a été nommé par le ministre de la Guerre à la tête de la mission de Mauritanie.

M. Roume, gouverneur général de l'Afrique occidentale, a été nommé par le ministre de la Guerre à la tête de la mission de Mauritanie.